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GERAL, P3

Políticos e a cúpula do 
PT saíram em defesa 
da ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, em 
suas redes sociais 
nos últimos dias. O 

grupo diz que críticas 
“anônimas” surgem 
contra a gestão para 
enfraquecê-la e abrir 
espaço para outros 
setores obterem o 
controle de um dos 
maiores Orçamentos 

da Esplanada.
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Barodromo 
Domingo tem roda de samba-enredo em 

homenagem a Quinho do Salgueiro  CULTURA, P8

ANO 29 - NO 98 93

JUSTIÇA QUER 
"IMPEACHMENT" DE 
MAGDALA FURTADO

 GERAL, P3

ELA ESTÁ 
DESESPERADA!
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IDENTIFICADO CORPO DE 
HOMEM SEQUESTRADO 

EM BRÁS DE PINA
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CAPTURADO 
LÍDER DO 

TRÁFICO DE 
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2 GERAL

cobertura”, acrescentou. As 
variantes que estão circu-
lando atualmente têm uma 
grande capacidade de disse-
minação, mas uma mortali-
dade mais baixa. No entanto, 
a doença pode ainda acome-
ter de forma grave especial-
mente os grupos que têm 
menos defesas imunológicas.

Tais grupos são os idosos, 
crianças pequenas, gestan-
tes e portadores de comor-
bidades. “Esses grupos têm 
uma fragilidade do ponto de 
vista de enfrentar imunologi-
camente o invasor no corpo, 
por isso eles se beneficiam 
da vacina. Particularmente 
esses mais frágeis, ao terem a 
doença, tem uma maior pos-
sibilidade de hospitalização e 
de morte”, explicou Vecina.

De acordo com Rosana 
Richtmann, infectologista do 
Instituto Emílio Ribas, a ten-
dência é que se faça a vacina-
ção anual especialmente para 
os grupos de maior risco, uti-
lizando vacinas que consigam 
dar proteção contra as novas 

variantes do vírus causador 
da doença.

“O que a gente aprendeu 
com a covid-19 é que o vírus 
vai tendo pequenas muta-
ções, ele vai mudando a sua 
genética, vai escapando da 
nossa imunidade. Isso é um 
processo contínuo. Então, 
muito mais importante do 
que você me contar quan-
tas doses de vacina de covid-
19 você tomou nesses últi-
mos três anos, a minha per-
gunta seria quando foi a sua 
última dose e qual vacina 
você tomou. Se você tiver 
uma dose atualizada, é sufi-
ciente”, explicou.

A infectologista destacou 
que, nos Estados Unidos, já 
está disponível a vacina mais 
atualizada, uma monovalente 
que combate a variante XBB 
da doença. “O Brasil está 
usando a bivalente [que com-
bate cepas anteriores], dentro 
do país é a mais atual, mas 
não é a mais atualizada dispo-
nível no mundo. A gente julga 
que, neste momento, seria 

importante o Brasil adqui-
rir essa vacina monovalente 
atualizada no lugar da biva-
lente”, defendeu.

Para Richtmann, um dos 
principais desafios a serem 
enfrentados neste momento 
é justamente a vacinação de 
crianças pequenas, a partir 
de seis meses de idade, consi-
derado grupo de risco para a 
doença. Ela ressalta que adul-
tos e crianças maiores chega-
ram a ter a doença ou tomar a 
vacina, o que garante alguma 
proteção contra o vírus.

“Há um desafio para vaci-
nar essa população, porque 
é uma população virgem de 
proteção, eles não têm prote-
ção nem adquirida, nem atra-
vés da vacinação”, disse. Ela 
reforça a importância de a 
vacinação de crianças contra 
a covid-19 fazer parte do Pro-
grama Nacional de Imuniza-
ções (PNI). “No ano passado, 
tivemos 135 mortes de crian-
ças, é um número que pode-
ria ter sido prevenido através 
de vacinação”, acrescentou.

Ministério da Saúde
A Campanha Nacional 

de Vacinação contra a covid-
19 no Brasil começou em 18 
de janeiro de 2021, após a 
aprovação para uso emer-
gencial das vacinas Sino-
vac/Butantan e AstraZe-
neca/Fiocruz, no dia ante-
rior, informou o Ministério 
da Saúde (MS), acrescen-
tando que o êxito da campa-
nha foi possível mediante o 
envolvimento das três esfe-
ras de governo.

Até o momento há cinco 
vacinas autorizadas pela 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) e 
em uso no Brasil: duas com 
autorização para uso emer-
gencial (CoronaVac/Butan-
tan e Comirnaty bivalente Pfi-
zer) e três com registro defi-
nitivo (AstraZeneca/Fiocruz, 
Janssen-Cilag e Comirnaty 
Pfizer/Wyeth). No país, as 
vacinas covid-19 continuam 
disponíveis e são recomenda-
das para a população geral a 
partir dos 6 meses de idade.
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H
á três anos, no 
dia 17 de janeiro 
de 2021, foi vaci-
nada a primeira 

brasileira contra a covid-19. 
A enfermeira Mônica Cala-
zans recebeu a dose da Co-
ronavac, imunizante produ-
zido pelo Instituto Butantan 
em parceria com a farmacêu-
tica chinesa Sinovac. Atual-
mente, o desafio é aumentar 
a cobertura vacinal do públi-
co considerado de risco para a 
doença, conforme avaliam es-
pecialistas ouvidos pela Agên-
cia Brasil.  

O médico infectologista 
Gonzalo Vecina Neto, ex-
-presidente da Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa), ressaltou que, 
embora a pandemia de covid-
19 tenha sido “debelada”, o 
vírus continua circulando e 
ainda há mortes pela doença. 
“Continuam acontecendo 
mortes pela covid-19. Então 
uma questão importante é atu-
alizar o calendário vacinal”, 
alertou.

Durante a pandemia, 
segundo avaliação do médico, 
o país passou por momentos 
muito críticos, como o com-
portamento do ex-presidente 
Jair Bolsonaro e representan-
tes do governo federal, que 
se posicionavam de forma 
negacionista e antivacina. 
Por outro lado, Vecina apon-
tou como positiva a atuação 
por parte da rede periférica de 
serviços de saúde pública para 
conseguir avançar na imuni-
zação da população.

“Principalmente a aten-
ção primária [de saúde], que 
se dispôs e conseguiu avan-
çar muito dentro da possibi-
lidade de vacinação. Apesar 
da campanha contra, apesar 
dos negacionistas, nós conse-
guimos controlar a pandemia 
graças à expansão da vacina-
ção”, disse.

Primeira pessoa vacinada 

contra a covid-19 no Brasil, 
a enfermeira Mônica Cala-
zans contou à Agência Bra-
sil que aquele momento não 
sai de sua mente. “Eu lem-
bro do momento com muita 
emoção, me traz a memória 
[de que] naquele momento a 
gente estava saindo de uma 
situação por conta da vacina. 
Então me traz também muita 
alegria porque eu estava mos-
trando para os brasileiros que 
o que nós temos de seguro 
para enfrentar a covid-19 é a 
vacina”, disse.

“Eu entendo que estava 
representando os brasileiros, a 
gente não tinha esperança de 
nada. E, no dia 17 de janeiro 
de 2021, eu consegui trazer 
um pouco de esperança no 
coração brasileiro. Foi uma 
questão de muita alegria, emo-
ção misturada com esperança. 
Foi um fervilhão de sentimen-
tos naquele dia”, acrescentou 
a enfermeira.

Ela lembra de situações no 
transporte público ao com-
parar o período mais crítico 
da pandemia com o momento 
atual. “Naquele momento tão 
crucial, tão traumático, as 
pessoas tinham medo até de 
sentar ao seu lado [no trans-
porte], as pessoas não se apro-
ximavam. E hoje não”.

“Hoje você consegue andar 
sem máscara, você consegue 
ver o sorriso das pessoas, você 
pega na mão das pessoas, por-
que anteriormente você não 
pegava na mão de ninguém”, 
comparou. Apesar disso, ela 
destaca a importância de se 
manter a vacinação contra a 
covid-19 ainda hoje.

Vacinação infantil
O infectologista Gonzalo 

Vecina Neto ressaltou que atu-
almente há uma baixa cober-
tura de vacinação de crian-
ças. “A mortalidade está muito 
elevada nas crianças abaixo 
de 5 anos por causa da baixa 

Aumentar vacinação de grupos de 
risco é desafio no combate à covid-19

Vacina contra a doença foi aplicada pela 1ª vez no Brasil há três anos

Reprodução

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou nesta terça-feira (16) lei que 
cria uma espécie de poupança para que 
estudantes de baixa renda concluam o 
ensino médio.   
Serão beneficiados jovens de baixa renda 
regularmente matriculados no ensino médio 
na rede pública e com a família inscrita no 
Cadastro Único para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico), com renda per 
capita mensal igual ou inferior a R$ 218.  
No caso de educação para jovens e adultos, 
podem receber o benefício quem está na 
faixa etária de 19 a 24 anos. 
De acordo com o Ministério da Educação, 
a evasão no ensino médio chega a 16%. Os 

dados apontam que o primeiro ano é o que 
tem maior registro de evasão, abandono e 
reprovação de estudantes. 
Quem poderá receber 
Para ter acesso ao benefício, o aluno 
precisará ter frequência mínima, 
garantir a aprovação ao fim do ano 
letivo e fazer a matrícula no ano 
seguinte, quando for o caso.  
A regra também exige participação no 
Exame Nacional do Ensino Médio (Enem), 
para aqueles matriculados na última série 
do ensino médio, nos exames do Sistema 
de Avaliação da Educação Básica (Saeb) 
e nos exames aplicados pelos sistemas de 
avaliação externa dos entes federativos para 

a etapa do ensino médio. 
Como será a poupança  
Os ministérios da Educação e da Fazenda 
irão definir o valor a ser pago aos 
estudantes. A União deve aportar até R$ 20 
bilhões para o pagamento. 
O depósito será feito em uma conta em 
nome do aluno. A conta poderá ser uma 
poupança social digital.  
A poupança não será considerada no 
cálculo da renda familiar para a concessão 
ou recebimento de outros benefícios. 
Caso os estudantes descumpram 
as condicionantes ou se desliguem 
do programa, os respectivos valores 
depositados em conta retornarão ao fundo. 

Lula sanciona lei que cria poupança para 
estudantes do ensino médio

Recursos são voltados para alunos de baixa renda

Divulgação
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Em um desenvol-
vimento político sig-
nificativo, o Secretá-
rio de Governo e vere-
ador licenciado Roberto 
de Jesus anunciou seu 
rompimento com a 
prefeita Magdala Fur-
tado. O anúncio foi 
feito na tarde de terça-
-feira (16), após exten-
sas conversas e diálogos 
entre as partes. A deci-
são de Jesus de deixar 
seu cargo e retornar à 
Câmara dos Vereadores 
de Cabo Frio foi impul-
sionada por desconten-
tamentos com a gestão 
atual da prefeita, parti-
cularmente relaciona-
dos a ações que ele des-
creveu como covardes 
por parte do gabinete 
da prefeita. 

O estopim para 

a decisão de Jesus 
parece ter sido um 
incidente envolvendo 
o presidente da câmara, 
Miguel Alencar. Jesus 
expressou indignação 
com o que ele consi-
derou uma exposição 
covarde da vida pessoal 
e familiar de Alencar, 
atribuindo essa ação à 
prefeita Magdala Fur-
tado e seu grupo. Ele 
condenou a maneira 
como a família de Alen-

car foi afetada por ame-
aças e ataques, carac-
terizando as ações do 
governo como desres-
peitosas e inaceitáveis. 

Roberto Jesus, 
conhecido por sua 
integridade e respeito 
na comunidade, optou 
por pedir exoneração 
do cargo de Secretário 
de Governo e se alinhar 
com Miguel Alencar na 
Câmara. Ele expressou 
seu compromisso em 
trabalhar pelo povo e 
enfatizou a importân-
cia de fiscalizar as irre-
gularidades do governo 
atual, criticando dura-
mente as recentes ações 
da administração de 
Magdala Furtado.

Com seu retorno à 
Câmara, Roberto Jesus 
tem como objetivo for-

talecer a união do legis-
lativo e intensificar o 
escrutínio sobre as polí-
ticas e ações do governo 
municipal. Sua decisão 
é vista como um movi-
mento estratégico que 
pode alterar significati-
vamente o equilíbrio de 
poder na política local 
de Cabo Frio.

Este acontecimento 
ressalta a dinâmica em 
constante mudança na 
política municipal e a 
importância da trans-
parência e do respeito 
nas relações entre os 
diferentes ramos do 
governo. A comuni-
dade de Cabo Frio 
aguarda os próximos 
capítulos desta histó-
ria, que promete impac-
tar o cenário político da 
cidade.

P
olíticos e a cúpula do 
PT (Partido dos Tra-
balhadores) saíram em 
defesa da ministra da 

Saúde, Nísia Trindade, em suas 
redes sociais nos últimos dias. 
O grupo diz que críticas “anô-
nimas” surgem contra a gestão 
para enfraquecê-la e abrir espa-
ço para outros setores obterem 
o controle de um dos maiores 
Orçamentos da Esplanada.

No sábado (13.jan.2024), 
a presidente do PT, deputada 
federal Gleisi Hoffman (PT-PR) 
disse que Nísia é alvo de “intri-
gas e notícias falsas” planta-
das por “grupos políticos ávi-
dos por abocanhar o Ministé-
rio da Saúde”.

A ministra da Saúde tem 
sido criticada por integrantes 
da oposição ao governo desde 
que o Poder360 revelou, em 
10 de janeiro, que o filho dela, 
Márcio Lima Sampaio, virou 
secretário na Prefeitura de 
Cabo Frio (RJ) 1 mês depois 
de o ministério enviar R$ 55 
milhões ao município.

Nísia Trindade também é 
alvo de críticas de congressis-

tas por editar uma portaria em 
dezembro de 2023 que, na prá-
tica, dificultou a indicação de 
recursos remanescentes das 
emendas de relator a Estados 
e a Municípios. 

“Ela [Nísia] tornou mais 
ágil a transferência de verbas 
para Estados e municípios, que 
aumentaram em quase R$ 5 
bilhões no final do ano […] A 
ministra já mostrou sua com-
petência e seu compromisso 
com nosso projeto de país”, 

disse Gleisi eu seu perfil no X 
(ex-Twitter).

No dia seguinte, em 14 de 
janeiro, o senador e ex-minis-
tro da Saúde Humberto Costa 
(PT-PE) também saiu em defesa 
da atual ministra. Segundo ele, 
há um “apetite insaciável” de 
alguns setores políticos e o 
alvo da vez seria o ministério 
comandado por Nísia.

“O Ministério da Saúde, uma 
vez mais, é alvo do apetite insa-
ciável de alguns setores, que vem 

sempre travestido de “críticas à 
gestão”. Agora, o ataque é a cri-
térios mais técnicos e participa-
tivos, que estariam atrasando a 
liberação de verbas… conhece-
mos esse tipo de expediente. A 
ministra Nísia Trindade conta 
com o irrestrito apoio do PT para 
conduzir o Ministério da Saúde”, 
declarou no X.

O prefeito de Araraquara, 
Edinho Silva (PT), também 
saiu em defesa da minis-
tra. Em sua conta no X, ele 

disse que a ministra tem feito 
um trabalho “fantástico” à 
frente da Saúde: “Os progra-
mas foram reorganizados, e 
os municípios têm sido tra-
tados como protagonistas na 
construção do SUS [Sistema 
Único de Saúde]“, escreveu.

LÍDERES EM CAMPO
 O líder do PT na Câmara 

dos Deputados, Zeca Dirceu 
(PT-PR), também usou a rede 
social para prestar solidarie-

dade à Nísia Trindade. Assim 
como outros congressistas tam-
bém, como a deputada Camila 
Jara (PT-MS). Ela disse que a 
Saúde foi um dos maiores acer-
tos do governo até agora.

Já o Líder do Governo no 
Congresso, Randolfe Rodri-
gues (sem partido-AP) foi na 
mesma linha. Ele citou críticas 
“anônimas e covarde” à gestão 
de Nísia. Disse que a ministra 
resposta aos questionamentos 
com “resultados e entregas”.

Caciques do PT saem em defesa 
de Nísia para blindar Saúde

 Petistas dizem que críticas anônimas à gestão de Nísia Trindade no ministério são “apetite insaciável” pelos recursos da área

A COISA TÁ FEIA PARA O LADO DA PREFEITA MAGDALA FURTADO

Em um cenário polí-
tico cada vez mais tenso em 
Cabo Frio, um novo desen-
volvimento abala as estru-
turas do governo local nesta 
quarta-feira (17). A Justiça 
agora exige do presidente da 
Câmara Municipal, Miguel 
Alencar, esclarecimentos sobre 
a demora em pautar um pedido 
de impeachment contra a pre-
feita Magdala Furtado.

Esta exigência vem após 
um pedido de impeachment 
apresentado por Dirlei Pereira, 

um movimento que questiona 
diretamente a administração 
da prefeita Furtado. A deci-
são judicial representa um 
momento crítico, refletindo o 
crescente descontentamento e 
as disputas políticas na cidade.

Conforme a ordem judicial, 
Miguel Alencar, que ocupa a 
cadeira mais alta na Câmara 
Municipal, foi notificado e deve 
agora fornecer uma explicação 
detalhada sobre sua hesitação 
em trazer o pedido de impea-
chment à discussão. Ele terá 

um prazo de 15 dias para apre-
sentar sua defesa ou justifi-
cativa, um período que pro-
mete ser de intensa observa-
ção e análise tanto pela mídia 
quanto pela população local.

Este episódio levanta ques-
tões sobre a dinâmica política 
dentro da Câmara Munici-
pal e a possível influência do 
governo de Magdala Furtado 
sobre as decisões legislativas. 
Além disso, destaca-se o papel 
da Justiça como um fiscaliza-
dor ativo dos processos polí-

ticos na cidade.
A comunidade de Cabo 

Frio aguarda com expecta-
tiva as próximas etapas desse 
processo, que pode ter impli-
cações significativas não ape-
nas para a atual administração 
municipal, mas também para 
a estabilidade política e a con-
fiança na governança local. A 
situação segue em evolução, 
e mais informações são espe-
radas à medida que o prazo 
dado a Miguel Alencar se apro-
xima do fim.

Justiça questiona presidente da Câmara por que não pautou o pedido de 
“Impeachment” da prefeita de Cabo Frio, Magdala Furtado

Miguel Alencar, Presidente da Câmara, Convocado pela Justiça para 
Justificar a Não Pauta do Impeachment de Magdala Furtado”

Em um desenvolvi-
mento surpreendente 
dentro da administração 
municipal, Patrícia Bran-
dão, presidente da Com-
sercaf (Companhia de Ser-
viços de Cabo Frio), anun-
ciou sua demissão do cargo 
nesta quarta-feira (17). A 
renúncia ocorre após um 
desentendimento interno 
na autarquia, envolvendo 
um conflito com o vice-
-presidente Bill da Piscina.

De acordo com infor-
mações de bastidores 
obtidas pelo Portal Rla-
gos Notícias, o desacordo 
teve lugar nesta terça-feira 
(16), culminando em um 
intenso bate-boca tanto 
na Comsercaf quanto no 
gabinete da prefeita Mag-
dala Furtado. A natureza 
exata do desentendimento 
não foi totalmente esclare-

cida, mas as fontes indicam 
que a situação chegou a 
um ponto crítico, levando 
à decisão de Patrícia de se 
desligar do cargo.

A saída de Patrícia 
Brandão representa uma 
mudança significativa na 
liderança da Comsercaf, 
uma entidade crucial na 
gestão de serviços essen-
ciais em Cabo Frio. A Com-
sercaf tem desempenhado 
um papel importante na 
cidade, e a renúncia de sua 
presidente pode ter impli-
cações no funcionamento 

da autarquia.
A tensão dentro da 

administração da Com-
sercaf e os desdobramen-
tos no gabinete da pre-
feita Magdala Furtado 
sinalizam desafios na ges-
tão e coordenação den-
tro do governo munici-
pal. Até o momento, não 
foram divulgados detalhes 
sobre o sucessor de Patrí-
cia Brandão ou sobre as 
medidas que serão toma-
das para garantir a conti-
nuidade das operações da 
Comsercaf.

Após barraco em gabinete de Magdala, presidente da 
Comsercaf, Patrícia Brandão, pede exoneração

Vereador Roberto Jesus rompe com a prefeita e  
volta para câmara em busca da união do legislativo
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O Programa da Moeda 
Social Macaíba, que já consoli-
dou cerca de R$ 4 milhões em 
vendas neste mês, está impul-
sionando a economia local e 
formando uma nova rede eco-
nômica em Macaé. O mon-
tante, proveniente das vendas 
registradas por lojas e empre-
sas credenciadas, está fortale-
cendo especialmente o comér-
cio em bairros, comunidades 
e distritos abrangidos pelos 
sete setores administrativos 
do programa.

Durante uma reunião entre 
os Secretários de Governo, 
Juninho Luna; de Desenvol-
vimento Econômico, Rodrigo 
Vianna; de Planejamento, Wag-
ner Carvalho; e o coordenador 
do Programa da Moeda Social, 
Raphael Couto, foi avaliado o 
impacto econômico positivo já 
observado no comércio local. A 

expectativa é que esse impulso 
econômico contribua para o for-
talecimento do comércio em 
diferentes partes da cidade.

O encontro resultou na defi-
nição de um cronograma especí-
fico de apoio aos comerciantes 
locais credenciados ao Macaíba. 
Essa iniciativa é fruto de uma 
parceria entre a Coordenado-
ria da Moeda Social e a Casa 
do Empreendedor, que liderou 
o número de atendimentos em 
todo o Estado em 2023.

A primeira parcela da Maca-
íba foi liberada em 26 de dezem-
bro, proporcionando às 50 mil 
pessoas beneficiadas pelo pro-
grama a oportunidade de movi-
mentar mais de R$ 6 milhões 
em vendas. Estima-se que esse 
valor possa atingir a marca de 
R$ 75 milhões ao longo do ano, 
impulsionando ainda mais a 
economia local.

A cidade está se preparando para 
enfrentar as adversidades das chu-
vas de verão, e a Secretaria de Assis-
tência Social tem desempenhado um 
papel crucial nesse processo. Na última 
terça-feira, dia 9, a Secretaria promo-
veu uma reunião conjunta com todos 
os departamentos e a Coordenadoria 
Municipal de Defesa Civil para discutir 
as atribuições específicas no Plano de 
Contingência de Desastres Naturais.

A secretária de Assistência Social, 
Thaís Rodrigues, ressaltou a impor-
tância da preparação para situações 
de emergência decorrentes das chuvas: 
“Estamos nos preparando há meses 

para possíveis situações de emergên-
cias por conta das chuvas. Agora che-
gou o momento de reunirmos todos os 
coordenadores e passarmos o plano de 
ação. Cada equipamento da Secretaria 
de Assistência Social está ciente do seu 
papel diante de alguma calamidade.”

Durante a reunião, foram discu-
tidas as ações a serem tomadas em 
caso de alagamentos e enchentes, des-
tacando-se a importância do acolhi-
mento, atendimento e encaminha-

mento adequado das famílias afeta-
das. O Plano de Contingência apre-
senta diretrizes claras para cada setor, 
consolidando as responsabilidades da 
Assistência Social em situações de 
emergência.

Além das discussões e treinamen-
tos, a Secretaria de Assistência Social 
já está em contato constante com a 
Defesa Civil, recebendo orientações 
para aprimorar ainda mais sua atua-
ção em momentos críticos.
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Reunião entre coordenadores define plano de ação 
diante de possíveis alagamentos e enchentes

Divulgação

Divulgação

O Município de Saqua-
rema emitiu, na 
quarta-feira (10), o 
primeiro Alvará de 

Licença para Construção de 
forma totalmente digital. A 
obtenção do documento só 
foi possível devido à criação 
do Sistema de Urbanismo e 
Fiscalização de Saquarema 
(SURFS). Com a emissão 
deste documento, a cidade é 
a primeira de toda a Região 
dos Lagos a fazer o Licen-
ciamento Urbanístico 100% 
online, economizando tempo 
e dinheiro, além de ter o com-
promisso de ser ambiental-
mente sustentável.

O SURFS
Gerido pela Secretaria 

Municipal de Urbanismo, a 
plataforma digital está dis-
ponível no site da Prefeitura 
de Saquarema e representa 
um grande avanço na regula-
rização de obras e imóveis na 
cidade. O sistema é intuitivo, 
de fácil entendimento e ofe-
rece as informações e procedi-
mentos necessários para que 
o cidadão dê entrada, envie 
os documentos solicitados e 
acompanhe os trâmites até a 
emissão do documento final.

“A população está 
migrando para o processo 
digital. Só nos dez primeiros 
dias do ano de 2024, foram 
abertos 50 processos. Hoje, 
enfim, emitimos nosso pri-
meiro alvará online que pode 
ser considerado um marco na 
desburocratização e na lega-
lização de obras em Saqua-
rema”, afirmou o secretá-
rio municipal de Urbanismo, 
Felipe de Oliveira Araújo.

Desde o início das ope-
rações, o SURFS já rece-
beu dezenas de processos de 
diversos assuntos. A maio-
ria das demandas são Alva-
rás de Construção, Aprova-
ção de Projetos e Certidões 
das mais diversas.

Primeiro município da Região dos Lagos a 
realizar o licenciamento urbanístico online
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Secretaria de Assistência Social 
intensifica preparativos para 
enfrentar desastres naturais 

durante o verão

Programa da Moeda 
Social Macaíba impulsiona 
economia local com R$ 
4 Milhões em vendas

MACAÉ CASIMIRO DE ABREU

Estima-se que esse valor possa atingir a marca 
de R$ 75 milhões ao longo do ano

Cidade emitiu o 
primeiro Alvará 
de Licença para 

Construção de 
forma totalmente 

digital, nesta 
quarta-feira (10), 

devido ao Sistema 
de Urbanismo e 
Fiscalização de 

Saquarema
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NITERÓI

Responsáveis por zelar e garantir 
os direitos das crianças e dos ado-
lescentes, os conselheiros tutelares 
(titulares e suplentes) eleitos toma-
ram posse nesta quarta-feira (10), 
em São João de Meriti. Os eleitos 
vão prestar atendimento nas duas 
unidades de Conselho Tutelar (CT) 
existentes na cidade.

Pedro Rodrigues, conselheiro 
reeleito, explicou o que planeja para 
mais um mandato: “A nossa função 
é zelar pelo direito da criança e do 
adolescente assegurados desde a 
Constituição Federal de 1988, que 
os coloca como prioridade absoluta. 
Então, vamos fazer uma São João 
de Meriti diferente, porque quando 
é bom para as crianças e adolescen-
tes, é melhor para todos”.

A legislação de proteção aos 
menores é um dos principais ins-
trumentos de trabalho dos agentes. 
O artigo três do Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA) afirma que 
“a criança e o adolescente gozam de 
todos os direitos fundamentais ine-
rentes à pessoa humana, sem preju-
ízo da proteção integral de que trata 
esta Lei, assegurando-se-lhes, por 
lei ou por outros meios, todas as 
oportunidades e facilidades, a fim 
de lhes facultar o desenvolvimento 
físico, mental, moral, espiritual e 
social, em condições de liberdade 
e de dignidade”.

O prefeito Dr. João deu posse aos 
dez novos titulares. Os dez suplen-
tes também assinaram o termo de 
posse. “A responsabilidade de vocês 
é grande, pois vivenciei isso. Sou 
perito legista, fui diretor do IML de 
Nova Iguaçu e o número de crian-
ças que sofriam algum tipo de vio-
lência era muito alto. Em 90% dos 
casos eram levadas por um conse-

lheiro tutelar. Quero parabenizar a 
todos os eleitos, a responsabilidade 
de vocês é muito grande”, falou o 
chefe do executivo sobre a impor-
tância do cargo.

Os dez candidatos empossa-
dos para o quadriênio 2024/2027 
foram: João Lucas, Claudinha, Moi-
ses Cabeça, Wilson Blane, Ana Rosa, 
Rafaela França, Pedro Rodrigues, 

Tia Helô, Bruno Nobru e Priscila 
Malafaia.

Suplentes: Tia Renata, Vanessa 
Araujo, DC. Juninho Arão, Kelly 
Coelho, Roxinha, Elias de Éden, Dr. 
Marcelo, Tia Rayssa, Pastora Pris-
cila e Zene Negrali.

Novos conselheiros tutelares de Meriti tomam posse em 
cerimônia no auditório do Meriti Previ

SÃO JOÃO DE MERITI

Divulgação

Eleitos vão prestar 
atendimento nas 
duas unidades de 
Conselho Tutelar (CT) 
existentes na cidade

Divulgação

No último mês de 
novembro, o municí-
pio de Nova Iguaçu se 
destacou no estado do 

Rio de Janeiro, com a geração 
de 635 vagas de trabalho, o 
que representa um valor 30,5% 
maior que o mesmo recorte de 
2022. O número faz parte da 
análise da plataforma Retra-
tos Regionais, feita pela Firjan.

O presidente da Firjan 
Nova Iguaçu e Região, Car-
los Erane de Aguiar destacou 
o desempenho do município, 
como um dos maiores gera-
dores da Baixada, que teve 
um total de 2,5 mil empre-
gos formais.

“Percebemos uma cons-
tância na oferta de empregos 
pelas regiões da Baixada Flu-
minense e o movimento do fim 
do ano deu forte contribuição. 
A região mostra o seu poten-
cial ao apresentar crescimento 
ante o ano anterior”, destacou.

A análise por grande setor 
mostra que o resultado posi-
tivo foi puxado pelo Comér-
cio, que concentrou a maior 
parte das novas vagas do perí-
odo (+2.103) para o segmento 
varejista, impulsionado pelas 
contratações de fim de ano. 
No setor de Serviços (+552) 
houve oportunidades para as 

atividades de Serviços Com-
binados de Escritório e Apoio 
Administrativo, Limpeza e 
Administração Pública. No 
período não houve oportuni-
dades para a Agropecuária e a 
Indústria e Construção ficou 
com saldo negativo (-161).

No acumulado do ano, a 

Balanço de ações integradas 
no Natal e réveillon 2023

maior parte dos municípios 
da Baixada Fluminense teve 
saldo positivo na geração de 
empregos. Na análise global, 
de janeiro a novembro, Magé se 
destaca com a oferta de 9.178 
novas vagas, seguido de Duque 
de Caxias (+4.838), Nova 
Iguaçu (+3.834), São João de 

Meriti (+3.606), Seropédica 
(+2.714), Itaguaí (+1.965), 
Japeri (+490), Belford Roxo 
(+470), Paracambi (+391), 
Mesquita (+388), Guapimirim 
(+360) e Mangaratiba (+49). 
O saldo negativo no ano foi 
registado em Queimados (-39) 
e Nilópolis (-73).

Município da Baixada Fluminense 
ficou entre as cidades que 
mais contrataram no período 
no ranking estadual

NOVA IGUAÇU
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DIVULGAÇÃO

RONDA POLICIAL DO POVO

TROCA DE TIROS NO JACAREZINHO TERMINA COM DOIS SUSPEITOS 
MORTOS, UM FERIDO E TRÊS VÍTIMAS DE BALAS PERDIDAS FERIDAS

A 
polícia identificou, na 
noite de terça-feira 
(16), o corpo de uma 
das três pessoas que fo-

ram sequestradas perto da Favela 
do Quitungo, em Brás de Pina, na 
Zona Norte do Rio de Janeiro. Ou-
tras duas pessoas continuam sen-
do procuradas.

O morto, identificado como 
Wagner Santana Vieira, de 36 anos, 
estava desaparecido desde o dia 8 
de janeiro. Ele foi levado na Rua 
Guaíba, quando estava a caminho 
da casa de parentes. Ao sair para 
procurá-lo, o pai também foi ren-
dido por criminosos na mesma rua 
e depois foi solto, mas não teve 
mais notícias do filho.

No último dia 10, policiais mili-
tares foram checar a informação de 
que um corpo havia sido jogado no 
Rio São Carlos, debaixo da ponte 
do Lote XV, em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense.

A Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense (DHBF) foi 
chamada. O corpo foi levado para 
o Instituto Médico-Legal (IML) e, 
a partir de uma perícia necropapi-
loscópica, foi identificado como 

sendo de Wagner.
Os policiais que investigam o 

caso suspeitam que traficantes da 
região ordenaram os sequestros.

“É possível que tenha havido 
um engano. É possível que tenha 
havido um acerto de contas de fac-

ções criminosas, entre outras hipó-
teses”, disse Flávio Rodrigues, dele-
gado da 38ª DP (Brás de Pina).

ADOLESCENTE
A última pessoa a ser levada 

foi Paulo Victor Vieira de Souza, 

um adolescente de 16 anos.
Imagens de uma câmera de 

segurança mostram que o menor 
foi levado no fim da 

tarde de domingo 
(14) na altura 

da estação 
de trem 
de Brás 
de Pina.

D e 
acordo 
com tes-

t e m u -
nhas, ele 

estava sol-
tando pipa com 

outros dois ado-
lescentes quando qua-

tro homens chegaram em duas 
motos. Dois deles descem arma-
dos e sobem as escadas.

Instantes depois, eles sobem 
puxando Paulo Victor pela camisa, 
sob a ameaça de uma arma. Ele 
foi obrigado a sentar na moto, 
entre dois bandidos, e não foi 
visto desde então.

“Os meninos correram e ele 
ficou paralisado. Dois caras, um 
subiu por um lado e outro subiu 

pelo outro, e já foram apontando 
a pistola. Ele ia começar a tra-
balhar agora, porque ele tem 16 
anos. Mas ele me ajuda muito na 
minha casa. Ele me ajuda muito, 
porque minha casa é toda ruim. 
Não, eu não aceito isso. Eu não 
aceito essa covardia que fizeram 
com meu filho. Porque foi uma 
covardia. O garoto não estava 
fazendo nada. Agora, por que 
que eles fizeram isso?”, ques-
tionou Célia Damasceno, mãe 
de Paulo Victor.

Na terça (16), moradores da 
comunidade de Vigário Geral, 
também na Zona Norte da cidade, 
fizeram um protesto pelo desapa-
recimento do adolescente.

ENTREGADOR
A outra pessoa desaparecida é 

Wagner Motta Neves, de 33 anos. 
Ele trabalha como entregador.

No dia 4 de janeiro, ele foi ren-
dido durante o expediente por tra-
ficantes na Rua Guaporé. Wagner 
ainda não foi encontrado.

O caso é investigado pela Dele-
gacia de Descoberta de Paradei-
ros (DDPA).

Polícia identifica o corpo de homem sequestrado 
perto da Favela do Quitungo; outras duas 

pessoas seguem sendo procuradas

Wagner Santana Vieira, de 36 anos, estava desaparecido desde o dia 8 de janeiro.  
Ele foi levado na Rua Guaíba, quando estava a caminho da casa de parentes

FO
TO

S:
 D

IV
U

LG
AÇ

ÃO

A Delegacia 
de Homicídios da 
Capital (DHC) tra-
balha com a hipó-
tese de o americano 
Brent Sikkema, de 
75 anos, ter sido 
vítima de um latro-
cínio, ou seja, roubo 
seguido de morte. 
Corpo foi encon-
trado com marca 
de facadas, na noite 
desta segunda-feira 
(15), em um apar-
tamento no Jardim 
Botânico, na Zona 
Sul do Rio.

Segundo a Polí-
cia Civil, agentes 
da especializada já 
realizaram uma perí-
cia no imóvel onde 
o corpo foi locali-
zado. Os policiais ainda 
vão ouvir testemunhas para 
colher mais informações, 
assim como farão a análise 
de câmeras de segurança da 
região para identificar um 
possível suspeito. A investi-
gação segue em andamento 
para esclarecer o caso.

O corpo foi removido por 
equipes do Corpo de Bom-
beiros e encaminhado para 
o Instituto Médico Legal 
(IML) Afrânio Peixoto, no 

Centro do Rio. De acordo 
com a corporação, os mili-
tares foram acionados para 
a Rua Abreu Fialho por volta 
das 23h10. O cadáver teria 
sido encontrado pela advo-
gada da vítima.

Em nota, o Consulado 
dos Estados Unidos do 
Rio de Janeiro lamentou a 
morte. “Oferecemos nossas 
mais sinceras condolências 
à família, a quem estamos 
prestando toda a assistên-

cia necessária”.
Brent Sikkema 

era sócio e funda-
dor de uma galeria 
de arte contemporâ-
nea em Nova Iorque, 
nos Estados Unidos. 
Ele começou a traba-
lhar com galerias de 
arte em 1971, como 
diretor de exibi-
ções na Visual Stu-
dies Workshop, uma 
organização sem 
fins lucrativos para 
educação artística. 
O empresário abriu 
sua primeira gale-
ria em Boston, em 
1976. Em 1991, fun-
dou a Wooster Gar-
dens, atualmente 
Sikkema Jenkins 
& Co. Desde 2003, 

ele e Michael Jenkins, com 
quem trabalhou em diversos 
projetos artísticos no local, 
eram sócios do espaço.

Pelas redes sociais, a 
galeria se despediu de seu 
fundador. “É com muita 
tristeza que a galeria comu-
nica o falecimento do nosso 
amado fundador, Brent 
Sikkema. A galeria chora 
esta enorme perda e con-
tinuará em seu espírito”, 
informa a postagem.

Aproximadamente 25 mil 
metros de cabos foram furta-
dos das vias públicas da área 
de concessão da Enel no ano 
de 2023. Essa quantidade 
equivale a quase duas vezes a 
extensão da ponte Rio-Niterói 
e representa 75% de aumento 
na quantidade de cabos furta-
dos em relação ao ano de 2022.

No ano passado, os fur-
tos de cabos nas regiões dos 
Lagos, Norte e Noroeste soma-
ram mais de 21,9 mil metros, 
quase o dobro do registrado 
em 2022, que foi de 10,86 mil 
metros. Já na região Metro-
politana e nos municípios do 
Sul Fluminense atendidos pela 
Enel, a quantidade de cabos 
furtados em 2023 foi significa-
tivamente menor, totalizando 
2,74 mil metros, em compa-
ração com os 4,75 mil metros 

registrados em 2022.
A empresa ainda ressalta 

que sua rede é composta, prio-
ritariamente, por cabos de alu-
mínio que têm valor comer-
cial irrelevante em relação ao 
cobre. “Ainda assim, houve 
um aumento significativo de 
ocorrências ligadas à subtra-
ção de trechos do nosso cabe-
amento e de outros compo-
nentes”, informa José Luís 
Salas, diretor de Redes da 
Enel Rio.

O ato de furtar cabos e 
outros componentes da rede 
elétrica não apenas coloca em 
perigo quem furta, mas tam-
bém aumenta o risco de incên-
dios, explosões, sobrecargas e 
apagões no sistema de distri-
buição, impactando a popula-
ção e o meio ambiente. A repa-
ração desses danos envolve 

a reconstrução de trechos da 
rede, o que, em casos mais 
graves, pode levar dias ou até 
semanas até a normalização.

Esse tipo de vandalismo 
também tem ocorrido dentro 
das subestações da distribui-
dora. Nesse caso, é necessário 
isolar a unidade para realizar 
os reparos, o que resulta em 
transtornos no fornecimento 
de energia para todas as áreas 
atendidas pela subestação.

DENUNCIE
A Enel Rio pede que a 

população denuncie esse tipo 
de atividade, seja pelos canais 
de atendimento ou em contato 
com as polícias Civil e Militar.

- Telefone disponibilizado 
pela empresa: 2253-1177

- Central de Atendimento 
0800-2800

Polícia apura hipótese de latrocínio 
contra dono de galeria de arte 
encontrado morto na Zona Sul

Corpo de Brent Sikkema, de 75 anos,  
estava com marca de facadas dentro de um 

apartamento no Jardim Botânico

Furto de cabos da Enel Rio em 2023 corresponde a 
quase duas vezes a extensão da ponte Rio-Niterói

Uma troca de tiros no Jacarezinho, 
Zona Norte do Rio, terminou na 
tarde desta terça-feira (16) com 
dois suspeitos mortos, um ferido 
e três vítimas de balas perdidas 
feridas. Segundo a PM, o confronto 
começou quando equipes 
do Comando de Operações 
Especiais (COE) estavam retirando 
obstáculos de vias da região. A 
corporação afirma que durante as 

incursões, criminosos atiraram 
contra os policiais.
“Equipes do Batalhão de Choque 
localizaram três suspeitos feridos 
e os socorreram ao Hospital 
Municipal Salgado Filho, no Méier, 
onde dois deles não resistiram 
e um permaneceu internado 
sob custódia. Na ação, foram 
apreendidas duas pistolas, três 
granadas e 52 munições. O fato 

foi apresentado na 25ª DP”, disse 
a PM. Posteriormente, ainda 
segundo a polícia, uma equipe 
do Grupamento Especial de 
Salvamento e Ações de Resgate 
(GESAR) da Polícia Militar socorreu 
uma mulher, o Corpo de Bombeiros 
socorreu um homem e um taxista 
socorreu outro homem. Esses três 
feridos também foram levados ao 
Hospital Salgado Filho.
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A 
Polícia Militar abriu um 
Inquérito Policial Mi-
litar (IPM) para apu-
rar a conduta de um 

subtenente que teria enviado men-
sagens para moradores do Jardim 
Botânico, na Zona Sul do Rio, os 
assediando com a oferta de segu-
rança privada.

A denúncia da cobrança de segu-
rança foi feita pelo prefeito Edu-
ardo Paes, que disse que morado-
res relataram que ficaram assusta-
dos com a proposta.

A investigação ficará a cargo da 
8ª Delegacia de Polícia Judiciária 
Militar (DPJM) em São Cristóvão. 
A delegacia é responsável por inves-
tigar agentes da instituição envol-
vidos com a milícia.

Atualmente, o oficial suspeito 
de ter enviado as mensagens está 
cedido a Subsecretaria de Inteli-
gência da Polícia Civil à disposição 
do Disque-Denúncia. Atualmente, 
ele é diretor de Difusão do órgão.

Mas, para os moradores do Jar-

dim Botânico, o subtenente informou 
que era diretor do Disque-Denúncia 
e responsável pela empresa Remanos 
Monitoramento e Vigia.

Na mensagem, o suboficial dizia 
ainda que ele e seu grupo prestam 
serviços em ruas e restaurantes do 
bairro da Zona Sul. Ele destacava 
também que a empresa de segu-

rança é legalizada, com 
endereço fixo, CNPJ e 
até nota fiscal.

O g1 teve acesso a 
um contrato de acei-
tação e prestação de 
serviço disponibili-
zado por ele.

Na proposta enviada aos mora-
dores, os interessados em prestar o 
serviço oferecem vigilância 24 horas 
com homens desarmados, divididos 
em escalas de 12h por 36h, sendo 
um de dia e um à noite, por um 
prazo de doze meses.

A Associação de Moradores do 
Jardim Botânico recebeu relatos de 
pessoas que se sentiram ameaçadas 
com a proposta e avalia que auto-
ridades acionar.

Nos contratos distribuídos aos 
moradores, há a proposta de paga-
mento de um salário mínimo (R$ 
1.412) para condomínios e R$ 500 
para casas. A empresa está ativa na 
Receita Federal e tem como ativi-
dade econômica principal “moni-

toramento de sistemas de segu-
rança eletrônico”.

A PROPOSTA
Nele, a empresa informa que 

está há 17 anos no serviço de vigia 
desarmado. Ainda de acordo com 
o documento, casos os moradores 
das ruas Conde Afonso Celso, Oli-
veira Rocha e Praça Pio XI aceitas-
sem o acordo, seriam colocados 8 
homens devidamente uniformiza-
dos e com rádios portáteis e tele-
fones celulares para contato ime-
diato, trabalhando 24 horas por 
dia, com atuação imediata e super-
visor de local.

Ainda de acordo com o con-
trato seria de responsabilidade 
da empresa pagar os salários dos 

“seguranças”, férias, passagens, 
valor de aniversário (com presen-
tes), refeições para todos os vigias 
de serviço, manutenção de coletes 
e bonés, manutenção dos rádios, 
das cabines, para “manter a exce-
lência do serviço”.

A Polícia Militar disse que a 
Corregedoria Geral da corpora-
ção já identificou o policial e ins-
taurou procedimento apuratório 
para o caso.

“O comando da corporação não 
compactua e nem tolera quaisquer 
desvios de conduta, cometimento 
de crimes ou de abuso de autoridade 
praticados por seus entes, punindo 
com rigor os envolvidos quando 
constatados os fatos”, afirma.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 18 DE JANEIRO DE 2024
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A denúncia da cobrança 
de segurança foi feita 
pelo prefeito Eduardo 
Paes, que disse que 
moradores relataram 

que ficaram assustados 
com a proposta. A 

investigação ficará a 
cargo da 8ª Delegacia 
de Polícia Judiciária 
Militar (DPJM) em 

São Cristóvão

RONDA POLICIAL 
DO POVO

AÇÃO INTEGRADA CAPTURA LÍDER DO 
TRÁFICO DE DROGAS DA COMUNIDADE 
DO AMOR, EM SÃO JOÃO DE MERITI
Policiais civis da 60ª DP, SSINTE e da 64ª DP, em conjunto com 
policiais militares da Inteligência do 21º BPM, capturaram Fabrício 
Silva do Espírito Santo, o Bill, na comunidade do Amor, em São João 
do Meriti, na Baixada Fluminense.
Bill estava evadido do Sistema Prisional desde o ano de 2022 e, além 
disso, havia um mandado de prisão pendente expedido pela Vara de 
Execuções Penais pela prática do crime do Artigo 35 da Lei 11343/ 
2006 ( Lei de Drogas) e do Artigo 16 da Lei 10826/ 2003 ( Estatuto do 
Desarmamento).

PM abre inquérito para 
apurar subtenente 
que teria assediado 
moradores do Jardim 
Botânico oferecendo 
segurança privada

Um jovem atleta da base 
do remo do Vasco foi apre-
endido enquanto voltava do 
treino na última segunda-
-feira (15) em um ônibus 
a caminho do Morro do 
Tuiuti, em São Cristóvão, 
na Região Central do Rio. O 
adolescente negro havia sido 
detido por policiais militares 
e conduzido para a delega-
cia, onde foi registrado bole-
tim de ocorrência por crime 
análogo a furto de celular.

O Club de Regatas Vasco 

da Gama por meio de sua 
conta na rede social X infor-
mou que foi procurado pela 
mãe do atleta de 14 anos da 
base do remo, que denun-
ciou a apreensão. Segundo 
o Vasco, o jovem foi fichado 
como “adolescente infrator”.

O clube afirmou que acio-
nou o departamento jurídico 
para representar o atleta e 
buscar “indispensável repa-
ração da injustiça prati-
cada”. “O fato do jovem ter 
se apresentado como atleta 

do Vasco da Gama e mos-
trado documento do clube 
foi desconsiderado. A auto-
ridade policial não fez con-
tato com o Vasco da Gama”, 
informou o clube em nota 
divulgada.

O adolescente foi solto 
na terça-feira (16). O Vasco 
da Gama classificou o caso 
como “gravíssimo” e “não 
permitirá que o nome de seu 
atleta seja maculado e está 
dando todo o apoio a sua 
família”, concluiu.

Clube acionou o departamento jurídico para representar o atleta e buscar ‘indispensável  
reparação da injustiça praticada’

Vasco aponta apreensão injusta de 
atleta negro de 14 anos em ônibus

TENTATIVA 
DE ASSALTO 
NA BARRA 
DA TIJUCA 
TERMINA EM 
TIROTEIO
Uma tentativa de assalto, 
na manhã desta quarta-
feira (17), na Avenida das 
Américas, Barra da Tijuca, 
Zona Oeste Rio, terminou 
em tiroteio e assustou 
motoristas que passavam 
pela via. De acordo com a 
Polícia Militar, criminosos 
armados tentaram roubar 
um carro e uma pessoa, 
ainda não identificada, que 
estava em um posto de 
gasolina, próximo ao Barra 
Garden Shopping, atirou 
contra o grupo. Ainda não se 
sabe se a pessoa que reagiu 
é um policial.
Os suspeitos perderam o 
controle do veículo e bateram 
contra a mureta da avenida. 
Em seguida, eles atiraram e 
fugiram. O carro ficou com 
marcas de tiros. Segundo a 
PM, não há registro de prisão, 
apreensão ou feridos.  O 
policiamento na região foi 
reforçado e a corporação 
tenta localizar os criminosos 
envolvidos na ação.

Bandido era 
foragido 
desde 2022
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Você tem em suas mãos a oportunidade de receber frutos do seu trabalho, 
ou esteja aberto a desenvolver as suas metas com afinco e planejamento. 
Se você está em busca de uma nova oportunidade de trabalho, pode ser 
surpreendido com um convite, mas esteja pronto para soltar experiências 
que não cabem mais. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É um dia importantíssimo para o seu desenvolvimento pessoal e 
profissional. Você tem em suas mãos a chance de assumir um cargo 
de chefia ou se sente maduro para assumir responsabilidades que se 
conectam com o seu momento pessoal. Uma lição está sendo extraída de 
uma experiência que desafiou os seus medos. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Não há nada a temer se está com o coração leve. Você tem 
ajuda da espiritualidade para romper com prisões emocionais 
e psicológicas. O amadurecimento lhe permite planejar 
investimentos de médio e longo prazo. Além de empenhar uma 
ação construtiva e dedicada, confie e desenvolva a fé. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você atravessa uma fase importante para desenvolver as suas metas e 
carreira profissional. É um dia excelente para se aprofundar em decisões 
que têm o objetivo de trazer uma mudança importante em sua jornada. Os 
caminhos estão abertos, mas não cabem dúvidas. É essencial que você dê 
os passos com estratégia. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

O ciclo pelo qual vem transitando requer conhecimento e uma visão sobre 
as possibilidades que se manifestam. Uma pessoa madura ou especialista 
em um determinado assunto o ajuda a resolver trâmites importantes. Um 
tema burocrático tende a ser resolvido. Esteja aberto a receber algum tipo de 
aconselhamento essencial para o seu progresso. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você tem favorecimento para receber uma quantia financeira. Essa 
experiência pode envolver temas direcionados a um imóvel, heranças, 
partilhas, pensão, seguros, e, em alguns casos, pode ser aposentadoria. O 
céu lhe traz frutos do seu esforço e dedicação no trabalho. É essencial que 
você faça um planejamento financeiro.

LIBRA
23 set a 22 out

Você está se relacionando com pessoas que têm o objetivo de trabalhar com 
você ou que abrem os seus olhos para as possibilidades que existem. São 
relações que vêm para mudar a sua jornada para melhor. É importante que 
você esteja aberto a conhecer novas pessoas, gerar novas experiências e 
estudar novos assuntos.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O seu trabalho passa por uma fase de grande crescimento e progresso, 
mas requer da sua parte coragem e determinação para construir um novo 
cenário. Esteja aberto a desenvolver ou aceitar novas oportunidades. Você 
está frustrado com algumas situações em família e precisa separar as 
coisas para seguir de uma maneira mais leve. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Os seus projetos passam por uma fase poderosa de expansão e 
crescimento. Mas é preciso manter os pés no chão e estar a par de todos 
os passos que ainda precisam ser manifestados. É essencial manter uma 
mente concentrada em seus estudos ou se apropriar de informações 
importantes para o seu trabalho. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

A vida lhe oferece o melhor, e nada mais além do melhor. Mas requer 
da sua parte sabedoria para aproveitar que uma nova fase se instale. 
Essa experiência lhe permite melhorar a relação com os filhos, iniciar 
um novo relacionamento e saber aproveitar a vida, expondo os seus 
talentos e criatividade. Escolha ser feliz. C

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Há um grande crescimento na família. O céu o ajuda a reconhecer os valores 
que estão inseridos no núcleo familiar. Você tem a chance de desenvolver 
um projeto com discrição e que requer da sua parte um preparo emocional 
e psicológico. Mas os caminhos estão abertos. Essa experiência pode se 
conectar com um imóvel.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você tem em suas mãos a oportunidade de expor o seu conhecimento, 
mas agora com as pessoas certas ou da maneira correta, ou seja, de uma 
forma na qual terá bons resultados. Você está chateado e decepcionado 
com uma pessoa muito próxima, sendo necessário aprender a lidar com 
esse sentimento, para não interromper o seu processo de crescimento.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

BUMBUM GG E ABDÔMEN 
TRINCADO DE ANITTA ROUBAM A 
CENA EM VÍDEO REBOLANDO
Em um vídeo dançando sua música ‘Joga Pra 
Lua’, com Pedro Sampaio e Dennis DJ, Anitta 
mostrou que está com os treinos em dia e exibiu 
seu abdômen definido, além de um bumbum 
GG que muita gente gostaria de ter um igual.
Provando que tudo que é bom pode melhorar 
ainda mais, o rebolado veio acompanhado de um 
conjuntinho de crochê amarelo que evidenciou 
ainda mais as belas curvas da popstar brasileira.

RAFAELLA SANTOS PAGA R$ 12 MIL EM 
PROCEDIMENTO NAS SOBRANCELHAS

Irmã de Neymar, Rafaella Santos gastou 
R$ 12 mil para ter as sobrancelhas bem 
preenchidas, desenhadas e ao mesmo tempo, 
com um efeito natural. A influenciadora digital 
aderiu à técnica chamada flow brows.
Outras famosas aderiram à prática, entre elas 
Jade Picon, Sasha Meneghel, Bruna Griphao 
e Bianca Andrade, a Boca Rosa. A técnica foi 
desenvolvida por uma empresária chamada 
Natalia Martins, conhecida como Natalia Beauty.
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este domingo, 
dia 21 de janei-
ro, o Baródromo, 
o bar do carna-
val no Maraca-

nã, terá a sua tradicional roda 
de samba-enredo com o grupo 
S.E.R (@sambaenredoderaiz), 
desta vez em homenagem ao 
Quinho do Salgueiro. A roda 
começa às 16h e terá a partici-
pação do irmão do intérprete, 
Nélio Marins. Criada pelo can-
tor Igor Vianna, a roda do S.E.R 
acontece todo primeiro domin-
go do mês, tornando a casa o 
ponto de encontro dos apaixo-
nados pelo maior espetáculo da 
terra durante o ano inteiro. A 
entrada é gratuita.

A casa tem programação 
musical de quarta a domingo, 
mas no verão também terá roda 
de samba às terças. Toda quinta 

é dia de Quinta Delas, com o 
Samba da Vanessinha; e toda 
primeira sexta do mês quem 
comanda a roda de samba é o 
“Canta, Canta, Minha 
Gente”, de Dan-
dara e Raoni 
Ventapane; e 
aos sábados é 
dia de Roda 
de Samba do 
Baródromo. 
As outras atra-
ções são divul-
gadas pelo Insta-
gram.

No cardápio, petiscos e pra-
tos com nomes de desfiles clássi-
cos e personalidades do samba. 
Para beber, cerveja de garrafa 
(600ml, de R$13, Brahma, a 
R$18, Heineken), caipirinhas 
e uma nova carta de drinques 
autorais, elaborada por Thiago 

Teixeira, como o “Glória ao 
Almirante Negro”, que leva 
cachaça, gengibre, limão, Cynar 
e xarope de melaço (R$29), em 

homenagem ao GRES 
Paraíso do Tuiuti, e 

o “Pede Caju que 
dou... pé de 
caju que dá!” 
( cachaça , 
rodelas de 
caju, folhas 

de basilicão e 
espuma de gen-

gibre - R$29), em 
homenagem ao enredo 

da Mocidade Independente de 
Padre Miguel.

Baródromo: Rua Dona Zul-
mira, 41 - Maracanã. Ter. a qui., 
das 17h à 0h; sex., das 12h à 
1h; sáb., das 12h à 1h; dom. 
e feriados, das 12h às 22h. @
barodromo

SOBRE O  
BARÓDROMO

O Baródromo é um bar em 
homenagem ao Carnaval das 
Escolas de Samba do Rio de 
Janeiro. Na decoração, pare-
des têm o tom das arquiban-
cadas do Sambódromo, fanta-
sias e peças alegóricas que pas-
saram pela Avenida, fotografias 
e letras de sambas antológicos 
pintadas nas paredes. Nas TVs, 
desfiles antigos completam as 
referências. No cardápio, petis-
cos e pratos levam nomes de 
desfiles clássicos e personali-
dades do samba. Na programa-
ção musical, a roda de samba-
-enredo, todo primeiro domingo 
do mês, completa o universo de 
carnaval o ano inteiro no Baró-
dromo, tornando a casa o ponto 
de encontro dos apaixonados 
pelo maior espetáculo da Terra.

A roda 
começa às 
16h e terá a 
participação 
do irmão do 
intérprete, 

Nélio Marins

roda de samba-enredo em homenagem 
a Quinho do Salgueiro neste domingo
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A banda Roupa Nova se apresenta nos próximos 
dias 19 e 20, sexta e sábado, no Espaço Hall com o 
show “40 anos”, em comemoração ao sucesso da sua 
carreira musical.

Mais de 20 milhões de cópias vendidas, 38 discos 
lançados e 35 temas de novela, é assim que a banda 
Roupa Nova segue com números que impressionam 
e shows cada vez mais lotados.

Uma trajetória aplaudida de pé por quem conhece a 
história da única banda com quatro décadas de estrada 
e a mesma formação desde o início em atividade no 
Brasil. Considerado um dos melhores shows nacio-
nais, Roupa Nova atrai para suas apresentações um 
público dos mais diversos. São gerações que atraves-
saram as mudanças na música e seguem fiéis em cada 
palco que pisam Cleberson Horsth, Ricardo Feghali, 
Kiko, Nando, Paulinho (in memorian), Serginho Her-
val e Fábio Nestares, que chegou para somar e se tor-
nou o sétimo integrante.

Tudo começou em 1980 quando foram chamados 
para gravar um tema de final de ano da Rádio Cidade. 
Mariozinho Rocha, produtor naquela ocasião, suge-

riu que o nome da banda mudasse para o que hoje é 
um nome conhecido e amado por todo Brasil.

40 anos 
Em 2020, a banda comemorou 40 anos de carreira 

e havia preparado um grande evento para a gravação 
do projeto comemorativo, mas, com a chegada repen-
tina da pandemia, o show foi adiado. No mesmo ano, 
Roupa Nova perdeu um de seus integrantes. Pauli-
nho faleceu em 14 de dezembro, deixando um vazio 
e muita saudade no coração de todos os admirado-
res da banda. Em 2021, além de ter realizado algu-
mas lives, o grupo retornou aos palcos e, desde então, 
segue com a agenda cheia. Para 2022, Roupa Nova 
gravou um inédito e emocionante projeto comemora-
tivo de 40 anos, com participações especiais de Anavi-
tória, Daniel, Marcos & Belutti, Melim e Tiago Abra-
vanel, que deram voz a sucessos que transcendem as 
barreiras da música.

CULTURARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 18 DE JANEIRO DE 2024

DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMANCOM A RAVE DO SHOWMAN

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

Roupa Nova segue com números que 
impressionam e shows cada vez mais lotados

O Projeto Fala Meu Povo recebe no dia 20 de 
janeiro, a partir das 12h, em Padre Miguel 
os cantores Toninho Geraes e Tiãozinho 
da Mocidade, dentre outros convidados, 
em comemoração ao Dia de São Sebas-

tião, também Oxòssi, na Umbanda.
A Roda de Samba Fala Meu Povo, faz parte de um 

projeto cultural idealizado com o intuito de promo-
ver a celebração e valorização do samba, reafirmando 
a importância da preservação das suas tradições, ao 
mesmo tempo que abre espaço para a diversidade e 
a evolução do gênero, buscando sempre equilibrar a 
valorização das raízes do samba com a incorporação 
de novas influências e estilos, garantindo que a roda 
de samba seja verdadeira celebração da cultura brasi-
leira em constante transformação. A Roda de Samba 
Fala Meu Povo, acontece uma vez por mês, e aos 
moldes de como o samba era celebrado outrora, nos 
fundos de um quintal, no bairro de Realengo, Zona 
Oeste da Cidade do Rio de Janeiro, em um espaço de 
encontro e integração para todos.

Dentre os idealizadores e colaboradores, o projeto, 
que foi fundado em 11 de março de 2023, conta com 
a participação de artistas e produtores experientes, 
atuantes no cenário musical atual 
e com vasta trajetória no meio

A realização deste projeto, 
além do intuito inicial, pode-vir 
a contribuir para a promoção do 
reconhecimento da importância 
histórica do samba; para estímulo 
ao surgimento de novos talen-
tos e oportunidades para músi-
cos amadores e profissionais; 
para fomento de turismo cultu-
ral, atraindo tanto os moradores 
locais quanto visitantes interes-
sados na cultura brasileira e no 
samba; para a integração da comunidade por meio 
da música e do compartilhamento de experiências, 
promovendo o orgulho cultural e o sentimento de 
pertencimento.

Projeto Fala Meu Povo 
recebe convidados especiais 

em comemoração ao 
Dia de São Sebastião

SERVIÇO:
           

Data: 20 de janeiro (sábado)
Horário: 12H às 00h
Local: Rua Matriz de 

Camaragibe, 153 – Padre 
Miguel

Entrada Gratuita

ROUPA NOVA DE VOLTA AO 
PALCO DO ESPAÇO HALL

Divulgação Divulgação

A estação mais quente do ano vai ter gostinho de fruta no 
Lecadô. Até 31 de janeiro, o cardápio das lojas e quiosques 
da rede terá como destaque as tortas Gelada de Coco, Silves-
tre e Limão para os clientes entrarem no clima do verão. A 
Torta Gelada de Coco tem recheio de doce de leite com coco 
e chantilly, e uma cobertura de chantilly com muito flocos 
de coco. A Torta Silvestre tem recheio de chantilly, baba de 
moça e morangos. Na cobertura, morangos, chantilly e flo-
cos de massa folhada. As duas levam massa de baunilha fofi-
nha, recheio caprichado e serão oferecidas nos tamanhos tra-
dicional, que serve 20 fatias, e baby, para 10 fatias. Já a Torta 
de Limão, que é um clássico da estação, tem massa de pão de 
ló, recheio generoso de mousse de limão e cobertura de mar-
shmallow e raspas de limão. Esta torta será oferecida apenas 
no tamanho tradicional. Quem quiser ainda pode optar pela 
fatia ou pelo Trio de Fatias.

SABORES DE VERÃO LECADÔ TERÁ TORTAS COM RECHEIO 
DE LIMÃO, COCO E MORANGO ATÉ 31 DE JANEIRO

DICA DE DICA DE  
GASTRONOMIA

As pizzas turcas (Pide) che-
garam ao Suud, restaurante 
árabe que existe na esquina da 
Praia de Icaraí, Niterói. As delí-
cias são elaboradas com massa 
à base de coalhada, mussarela, 
legumes grelhados no azeite com 
especiarias e regadas com azeite 
libanês. A versão não vegeta-
riana conta com topping de 
fatias de linguiça de cordeiro 
grelhada.

Endereço: Rua Otávio Car-
neiro 8 Icaraí- Niterói

WhatsApp: 21967717717

PIZZAS TURCAS 
CHEGAM AO SUUD

Evento acontece de 
graça, em Padre Miguel

Homenagem
Dando continuidade ao sonho da banda 

com uma linda e merecida homenagem ao 
Paulinho, Roupa Nova usou uma holo-
grafia do ídolo, que interpretou, junto aos 
demais integrantes, a canção “Os Corações 
Não São Iguais”, fazendo as mais de 10 mil 
pessoas presentes irem às lágrimas. Gra-
vado na Jeunesse Arena, no Rio de Janeiro.

SERVIÇO:
           

Dia: 19 e 20 de janeiro de 2024 
(sexta e sábado)

Hora: 20h00 (abertura da casa) 
- 23h30 (Previsão do show) 

Local: Espaço Hall - Av. Ayrton 
Senna, 5850 – Barra da Tijuca

Preço: Valores a partir de 
R$40,00.

Mais informações:  
www.espacohall.com.br
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A Fundação Cecierj, vinculada à 
Secretaria de Estado de Ciência, Tec-
nologia e Inovação, abriu nesta terça-
-feira, 16, inscrição para o preenchi-
mento de 5.940 vagas ofertadas pelo 
Programa de Formação Continuada de 
Professores para o primeiro período 
letivo de 2024 nas áreas de Ciências da 
Natureza, Ciências Humanas, Educa-
ção Especial e Inclusiva, Linguagens e 
Códigos, Matemática, Prática Docente 
e Tecnologia Educacional.

As inscrições são gratuitas e pode-
rão ser feitas até o dia 4 de fevereiro. 
Os interessados podem se candidatar 
a cursar disciplinas fora de sua área de 

formação e/ou atuação.

Sobre o curso
O Programa de Formação Continu-

ada de Professores é oferecido em perí-
odos letivos. Os cursos são gratuitos e 
têm carga horária de 120 horas, orga-
nizada em disciplinas de 30 horas. O 
objetivo é complementar a formação dos 
profissionais de educação com base na 
discussão de diferentes temáticas per-
tinentes à Educação Básica.

As disciplinas integrantes das 
áreas de Ciências da Natureza, Ciên-
cias Humanas, Linguagens e Códigos e 
Matemática têm o objetivo principal de 

alinhar as habilidades e competências 
desenvolvidas no curso com as neces-
sárias à prática docente. Já as discipli-
nas das áreas de Prática Docente, Edu-
cação Especial e Inclusiva e Tecnologia 
Educacional abordam temas transver-
sais a todas as áreas do conhecimento e 
se destinam a colaborar com novas prá-
ticas pedagógicas e a incentivar o apri-
moramento das já existentes.

Todas as informações referentes ao 
esse processo seletivo estão disponíveis 
na página da Diretoria de Extensão da 
Fundação Cecierj. Em caso de dúvida, 
o candidato poderá enviar e-mail para 
suporte-extensao@cecierj.edu.br.

entre dois cargos: o de pesqui-
sador em informações geográ-
ficas e estatísticas (quatro), na 
qual serão executadas ativida-
des especializadas de ensino e 
pesquisa científica, tecnoló-
gica e metodológica em maté-
ria estatística, geográfica, car-
tográfica, geodésica e ambien-
tal. O salário inicial é de R$ 
10.233,67, para 40 horas sema-
nais, no Rio de Janeiro.

O segundo cargo é o de 
tecnologista em informações 
geográficas e estatísticas (19 
vagas), que exerce ativida-
des especializadas de produ-
ção, análise e disseminação de 
dados e informações de natu-
reza estatística, geográfica, car-
tográfica, geodésica e ambien-
tal, com salário inicial de R$ 
8.453,00, para 40 horas sema-
nais, também no Rio.

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 18 DE JANEIRO DE 2024SERVIÇO

Inscrições começam na sexta-feira e vão até 6 de fevereiro

Eles se somam aos 200 primeiros profissionais chamados 
ainda em dezembro de 2023, dentro das 602 vagas previstas

Detran.RJ participa de mutirão para 
atendimento aos atingidos pelas enchentes

C
om o objetivo de 
atender à popu-
lação da Região 
Metropolitana do 

Rio atingida pelas enchen-
tes, o Detran.RJ deu início 
nesta terça-feira (16/01) à 
participação no mutirão do 
programa ‘RJ Para Todos’, do 
Governo do Estado. Foi ofe-
recido o serviço de emissão 
de documentos de identida-
de, com isenção de taxa para 
segunda via, providenciada 
pela Fundação Leão XIII. 
As equipes do órgão estão 
atuando no bairro de Co-
mendador Soares, em Nova 
Iguaçu, na Baixada Flumi-
nense; e na Pavuna, Zona 
Norte da capital. Também 
participam da ação social 
as secretarias de Estado de 
Saúde, de Trabalho e Ren-
da, Procon, Defensoria Pú-
blica e prefeituras.

Ao longo da semana, pos-
tos devem ser montados nas 
cidades de São João de Meriti, 
Duque de Caxias, Belford 

Roxo e no bairro de Coelho 
Neto, no município do Rio. 
A ação conta com o apoio do 
Procon, Defensoria Pública, 
prefeituras e secretarias de 
Estado de Saúde e Trabalho.

“A emissão do docu-
mento é um primeiro passo 
necessário para pleitear os 
direitos. Todos os que vie-
rem aos postos nos muti-
rões serão atendidos e terão 
nova identidade”, disse o 
vice-presidente do Detran.
RJ, André Mônica.

Na Pavuna, o serviço foi 
oferecido no posto especial 
montado na Clínica da Famí-
lia Epitácio Soares Reis, pró-
xima à comunidade do Cha-
padão. Em Nova Iguaçu, a 
ação é na Escola Estadual 
Comendador Soares, loca-
lizada na Rua Milton Silva 
120, em Comendador Soa-
res. Nesta quarta-feira (17), 
haverá mutirão também no 
Ciep 180, na Rua Dois, S/N, 
no Parque Juriti, em São 
João de Meriti.

Divulgação

Programa de Formação Continuada de Professores da 
Fundação Cecierj tem 5.940 vagas abertas

Concurso unificado oferece 43 vagas 
para área de estatística

Profissionais da área da 
estatística também foram con-
templados com vagas no Con-
curso Nacional Unificado, o 
chamado Enem dos concur-
sos. Para quem tem diploma 
de formação nessa área, as 
43 vagas em todos os órgãos 
que disponibilizam essa fun-
ção estão previstas no Bloco 
2, que abrange Tecnologia, 
Dados e Informações.

Na Advocacia-Geral da 
União (AGU), são sete vagas 
para estatístico, com salário 
inicial de R$ 7.736,77, para 
40 horas semanais e vagas em 
nível nacional. O aprovado 
deverá desenvolver e realizar 
atividades de supervisão, coor-
denação, estudos, pesquisas, 
análises, projetos, levantamen-
tos e controle estatístico, rela-
tivos aos fenômenos coletivos 
econômico-sociais e científi-
cos, dentre outras correlatas 
ao cargo.

Na Fundação Nacional dos 

Povos Indígenas (Funai), uma 
das formações exigidas para o 
cargo de especialista em indi-
genismo é a de estatístico, para 
realizar atividades especiali-
zadas de promoção e defesa 
dos direitos das populações 
indígenas, proteção e melho-
ria de qualidade de vida des-
ses povos; realização de estu-
dos de demarcação, regulari-
zação fundiária e proteção de 
suas terras; regulação e gestão 
do acesso e do uso sustentável 
das terras indígenas; formula-
ção, articulação, coordenação 
e implementação de políticas 
dirigidas aos indígenas e a suas 
comunidades, entre outras. A 
remuneração inicial é de R$ 
7.697,02, para 40 horas sema-
nais, com vagas a serem aber-
tas em Brasília ou no Rio de 
Janeiro. Neste caso, está dis-
ponível uma vaga.

Já no Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) são 23 vagas dividias 

Divulgação

Divulgação

Inscrições abertas para 
o estágio remunerado 
na Secretaria Municipal 

de Educação
As inscrições para está-

gio remunerado não obriga-
tório nas unidades da Secre-
taria Municipal de Educação 
(SME) estão abertas. São 1.300 
vagas para o Serviço de Apoio 
da Educação Especial, para o 
ano letivo de 2024. Os estagi-
ários selecionados vão auxiliar 
o desenvolvimento da aprendi-
zagem dos estudantes, colabo-
rar nas atividades desenvolvi-
das pelos professores regen-
tes de turma, consolidando e 
ampliando os conhecimentos 
dos educandos e ajudando a 
vencer obstáculos encontrados 
na aprendizagem dos alunos da 
Educação Especial.

Os interessados no estágio 
devem ser estudantes de gradu-
ação em Pedagogia ou Licencia-
tura e estar cursando a partir 
do segundo período. É preciso 
ser brasileiro(a) e ter a idade 

mínima de 18 (dezoito) anos, 
no ato da inscrição.

Carga horária e valores para o 
projeto:
- 20 horas semanais presen-

ciais recebendo o valor de 
R$ 765,54 sendo a bolsa 
auxílio (R$ 576,34) + auxí-
lio transporte (R$ 189,20);

- 30 horas semanais presen-
ciais recebendo o valor de 
R$ 1.053,71, sendo a bolsa 
auxílio (R$ 864,51) + auxí-
lio transporte (R$189,20).

Os locais de atuação serão 
de acordo com disponibilidade 
de vagas nas unidades escolares 
da Rede Municipal de Ensino 
do Rio de Janeiro. Para se ins-
crever, é preciso preencher o 
formulário disponível no link  
https://concurso.rio.rj.gov.br/
formulario1_estag.asp.

Entidade oferece serviço de emissão de documentos de  
identidade, com isenção de taxa para segunda via
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Marcelo deixou Madrid 
e foi aos Estados Unidos, 
durante as férias do Flumi-
nense, e aproveitou para assis-
tir a um jogo da NBA entre 
Brooklyn Nets e Miami Heat, 
pela temporada regular. Na 
primeira fileira, o lateral foi 
reconhecido pelo astro Jimmy 
Butler, do Heat, que fez ques-
tão de cumprimentá-lo.

A presença de Marcelo 
na partida foi destacada 
pelo perfil oficial da NBA: 
“Jimmy não podia acreditar 
que a lenda do futebol Mar-
celo estava sentado ao lado 
da quadra”.

O Brooklyn Nets também 
fez questão de registrar a pre-
sença ilustre e foi outro a cha-

mar o lateral de lenda.
No fim, Marcelo viu a vitó-

ria do Miami Heat por 96 a 
95, com Jimmy Butler sendo 

o cestinha com 31 pontos. 
Ele e os titulares do Flumi-
nense têm apresentação mar-
cada para o dia 23 de janeiro.

R1 FIGHTING 
SERIES 

PROMETE 
PELO MENOS 

CINCO 
EDIÇÕES 
EM 2024

Criado para ser uma 
vitrine de novos 
atletas e alçá-los a 
grandes eventos in-
ternacionais, como 
UFC e o LFA, o R1 

Fighting Series anunciou que 
pretende promover pelo menos 
cinco edições no ano de 2024.

Das cinco edições previs-

tas, duas serão em dobradinha 
com o LFA; ou seja, no mesmo 
final de semana, aproveitando 
a mesma estrutura. Ainda há a 
possibilidade da organização 
ampliar o número de eventos 
este ano, até mesmo dobrar.

Uma das sedes do evento 
neste ano será o estado do Rio 
de Janeiro. A ideia é fomentar 

não apenas o esporte, como 
também aproveitar as lutas 
como ferramenta de inclusão 
social, distribuindo ingres-
sos em comunidades e pro-
jetos sociais.

O R1 Fighting Series des-
taca o fato de que muitos dos 
atletas que lutam na organiza-
ção têm origem em comunida-

des e servem de exemplo, inspi-
ração para muitos jovens atra-
vés de suas conquistas.

Apesar de ser destinado 
a lutadores em início de car-
reira, a organização dispõe de 
uma estrutura a nível interna-
cional, justamente para pre-
parar a nova geração para os 
principais palcos de MMA 

do mundo.
O R1 foi fundado em 

março do ano passado. Após 
três edições, o evento já man-
dou alguns lutadores para o 
LFA, como Ícaro Brito, Geo-
vanis Palacios, Gabriel Ramos, 
Daniella Oliveira e Gustavo 
Henrique; e para o UFC, caso 
de André Mascote.

Objetivo do 
evento é dar 

oportunidade a 
novos lutadores 

e prepará-los 
para os principais 
palcos de MMA 

do mundo

Rio de Janeiro leva o 
título da inédita Copa 

dos Municípios de Beach 
Tennis em Saquarema

A equipe ficou empatada com Niterói, mas venceu por conta da pontuação 
do segundo time que teve 440 contra 340 da equipe niteroiense

Terminou neste domingo 
(14/01) a disputa da primeira 
edição da Copa dos Municí-
pios, competição organizada 
pela ABTERJ, a Associação 
de Beach Tennis do Estado 
do Rio de Janeiro. O evento 
realizado na Praia da Barri-
nha, em Saquarema, cidade da 
Região dos Lagos teve o Rio de 
Janeiro como o grande cam-
peão somando 680 pontos. A 
equipe ficou empatada com 
Niterói, mas venceu por conta 
da pontuação do segundo time 
que teve 440 contra 340 da 
equipe niteroiense. 

O time de Macaé comple-
tou o pódio com 430 pontos. 
Saquarema ficou em quarto 
e Campos fechou a lista. Ao 
todo foram disputadas seis 
categorias em Duplas Mascu-
lina, Feminina e Mistas nas 
classes A/Open, B, C e D e 
por idades) com 240 atletas.

“O projeto nasceu como 
um sonho e agora se torna 
realidade. Iniciamos com a 
bem-sucedida Copa dos Esta-
dos e agora estreamos a Copa 
dos Municípios, com a parti-
cipação inicial de cinco cida-
des. Já recebemos solicitações 

de outras localidades interes-
sadas em participar da pró-
xima edição, demonstrando o 
amplo sucesso e interesse na 
competição”, destacou João 
Nunan, vice-presidente da 
ABTERJ.

A partir do próximo 
sábado, 20, a Arena ABTERJ, 
na Praia de Copacabana, 
recebe a segunda edição da 
Copa dos Estados com pre-
sença de atletas do Rio de 
Janeiro, São Paulo, Goiás, 
Distrito Federal e Mato 
Grosso. O time goiano é o 
atual campeão.

Beatriz Haddad Maia estreia com 
vitória no Australian Open

Astro da NBA, Jimmy Butler 
cumprimenta Marcelo  

em jogo da NBA

Brasileira estreia nas duplas nesta terça-feira

Beatriz Haddad Maia 
estreou com vitória no Aus-
tralian Open. Disputando o 
primeiro Grand Slam do ano, 
a brasileira superou a tcheca 
Linda Fruhvirtova em dois sets 
a um, com parciais de 6/2 3/6 
6/2 e 2h18 de duração.

“Foi um jogo duro. Primeira 
rodada de Grand Slam é sem-
pre difícil e nervoso para todo 
mundo. Tem dias que mesmo 
não jogando o seu melhor tênis 
você precisa lutar, não pode 
abaixar a cabeça. Estou feliz 
com a minha luta de hoje, eu 
permiti tentar mais vezes e não 
desistir. Agora é pensar em 
melhorar o tênis nas próxi-
mas rodadas”, disse Bia. Na 
próxima rodada, a brasileira 
enfrentará a qualifier de 16 
anos Alina Korneeva, número 
180 do ranking.

A tenista volta em quadra 
já na madrugada desta terça-
-feira para a sua estreia na 
chave de duplas. Ao lado da 
norte-americana Taylor Town-

send, com quem foi campeã na 
última semana no WTA 500 
de Adelaide, Bia enfrentará 
a dupla formada por Mihali-
kova e Xu.

Lateral do Fluminense assistiu ao jogo entre Brooklyn Nets e Miami Heat

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Vitor Silva/Botafogo

N a reta final da 
negociação com 
o Pachuca, do 
México, por David 

Terans, o Fluminense deverá 
sacramentar a contrata-
ção do meia-atacante nesta 
quinta-feira. O Tricolor tem 
uma reunião com o clube 
mexicano para fechar os últi-
mos detalhes. As informa-
ções são do repórter Victor 
Lessa.

As partes estão próximas 
de um acordo, mas o Flumi-
nense ainda precisa aceitar 
alguns pedidos do Pachuca. 
Porém, isso não deverá ser 
um empecilho para que o 
acordo seja sacramentado 
nesta semana.

A proposta, vale lem-
brar, é de compra, o que 
interessa ambas as partes. 
O Tricolor deve adquirir 
uma parte dos direitos eco-
nômicos do jogador, dei-
xando outra porcentagem 
com o clube norte-ameri-
cano para um possível lucro 
no futuro. Sendo assim, o 
uruguaio assinaria em defi-
nitivo com o Flu.

David Terans teve pas-
sagens por clubes brasilei-
ros como Atlético-MG e 
Athletico-PR. Seu melhor 
momento foi no Furacão, 

equipe que defendeu de 2021 
até o meio da temporada pas-
sada. Ele conquistou uma 
Sul-Americana e foi vice da 
Libertadores pelo clube para-
naense.

Além dos clubes brasilei-
ros, o atacante, de 29 anos, 
também atuou por Rentistas, 
Danúbio e Penãrol, todos 
clubes uruguaios, e passou 
pelo Santiago Wanderers, do 
Chile.

Até o momento, o clube 
verde, branco e grená anun-
ciou três reforços para 2024: 
o zagueiro Antônio Carlos, 
o meia Renato Augusto e o 
goleiro Felipe Alves. O meia 
Terans, o volante Gabriel 
Pires e o atacante Léo Chú 
estão em negociações e 
podem ser anunciados até 
o fim desta semana.

FLUMINENSE DEVE SACRAMENTAR 
CONTRATAÇÃO DE DAVID TERANS HOJE

Uruguaio, de 
29 anos, atua 

no futebol 
mexicano

Ídolo do Flamengo, Zico, de 70 anos, pode voltar 
a exercer uma função na seleção brasileira. De acordo 
com informações do jornal espanhol “Sport”, a CBF 
avalia a possibilidade de fazer uma proposta para 
o Galinho ser o coordenador de futebol do Brasil.

A função já foi exercida por Zico em 1998, 
quando ele fez parte da seleção brasileira vice-
-campeã do mundo na França. Atualmente, o 
Galinho ocupa a função de diretor técnico do 
Kashima Antlers, do Japão, clube que defendeu 
como jogador.

A CBF teve uma proposta recusada por Filipe 
Luís, ex-lateral do Flamengo, que preferiu focar no 
objetivo de se tornar treinador. Caso seja feito o 
convite a Zico, ele irá trabalhar ao lado de Dorival 
Júnior focando na Copa do Mundo de 2026, que 
irá acontecer nos EUA, Canadá e México.

O Bahia tem interesse na contratação do zagueiro 
Victor Cuesta, do Botafogo, para a temporada de 2024. 
O defensor não ficará no clube carioca, e o time baiano 
já enviou proposta para contar com o atleta, de acordo 
com o ‘ge’. 

No Botafogo, o argentino viveu um 2023 de altos 
e baixos, assim como a maioria do elenco. John Tex-
tor, dono da SAF do time carioca, pretende mudar o 
perfil dos atletas para esta temporada e, por isso, não 
deseja permanecer com o zagueiro.

Ainda segundo o ‘ge’, o Alvinegro teria outra pro-
posta na mesa, de um clube dos Estados Unidos. Por 
isso, o Bahia aguarda uma resposta. Com a indefini-
ção sobre o futuro, Cuesta não se reapresentou com o 
elenco para a disputa do Cariocão.

O Bahia busca a contratação do zagueiro desde o 
ano passado, quando ainda estava emprestado ao Bota-
fogo. Foi, inclusive, enviada uma proposta de compra 
ao Internacional, clube que tinha posse dos direitos do 
atleta. Contudo, Cuesta optou por renovar o vínculo 
com o Alvinegro até o fim deste ano. 

CBF teria interesse em ter Zico como coordenador 
da Seleção, afirma jornal espanhol

Bahia aguarda resposta do Botafogo em 
negociação pelo zagueiro Victor Cuesta

Divulgação

Galinho exerceu a função na Copa do Mundo de 1998

Defensor, de 35 anos, não ficará no Alvinegro para 2024

RONDA  
ESPORTIVA 
DO POVO

VENTILADO NO 
FLAMENGO, LATERAL DA 
SELEÇÃO ACERTA COM 
EQUIPE DE NEYMAR
Ventilado como possível reforço 
do Flamengo no meio de 2023, 
por jornais espanhóis, o late-
ral-esquerdo Renan Lodi, de 25 
anos, foi anunciado como reforço 
do Al-Hilal. O brasileiro custou 
cerca de 23 milhões de euros 
(cerca de R$ 123 milhões) para a equipe saudita, segundo o jor-
nal francês “L’Équipe”.
Lodi, que estava no Olympique de Marseille, assinou contrato até 
até junho de 2027. A passagem do brasileiro pelo clube francês foi 
extremamente curta. Ele chegou no meio do ano passado e entrou 
em campo em 23 jogos.

ABEL FERREIRA RENOVA COM O PALMEIRAS ATÉ O 
FINAL DE 2025
O Palmeiras acertou a renovação com o treinador Abel Ferreira até 
o final da próxima temporada. No comando do clube desde outu-
bro de 2020, o português ficará no alviverde até o final de 2025. A 
informação foi confirmada pela própria presidente do clube, Leila 
Pereira, em coletiva cedida nesta terça-feira.
“O grande reforço do Palmeiras é sempre acreditar nos profissio-
nais que estão dando certo. Então, eu gostaria de comunicar a 
vocês, em primeira mão, que nós renovamos o contrato do nosso 
treinador, Abel Ferreira, até dezembro de 2025. Esse era um desejo 
muito grande meu, de manter um treinador tão vencedor, que já 
está há tanto tempo conosco”, revelou Leila.


